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社會福利碧中西南及離島mi:福利辦事處中茵茵福利工作進度及計割報會

社會福利署（社署）代表向委員會報告在 201 1 年 4 月至 2012 年 3 月期悶在中西區

已推行多項福利計劃以推動不同的工作目標，這些工作目標包括建立和諧家

庭、為弱勢社群建立鄰舍／社區支援、凝聚社會資本、拓展更多元化的協作機會、

強化積極的人生觀及推動社會共澈。本年度品土著也會繼續舉辦不同的研討會及

活動計劃以配合上述的工作自標，包括 2012 義工研討會暨嘉許典禮、青年論壇、

社會企業博覽會暨 2013 殘疾人士照顧者嘉許體及地區福利規劃研討會。

康樂及交化事務署檢討在結下康樂場地令面禁止吸蟬的安排

康樂及艾化事務署（康艾署）代表表示自「 2006 年新修訂的吸煙（公眾衛生）條例」

生效後，署方每年均會檢討在轄下康樂場地內推行禁止吸煙的安排。鑑於中西

區區內康樂場地的全面禁止吸煙措施已廣受市民接受，康文署向中西區區議會

建議繼續維持在區內的體育館、壁球中心、公眾游泳池及公眾遊樂場地等，共

123 個康樂場地全面禁止吸煙的安排。

經討論後，委員同意維持在區內所有康樂場地全面禁止吸煙的措施。

康樂及艾化事務署在中西區舉辦的女化藝術活動

康文署代表向委員涯報該署於 2012 年 4 月至 8 月期問在中西軍區內舉辦的各項

文化藝術活動及上環文娛中心的使用情況。

增加幼兒託管及日問照顧服路

委員指出部分家主要工時較長或遇有工作上突發情況需要那時趕往處理，詢問現

持有何機制協助照顧幼兒以應付這些特殊情況。社署代表表示父母可透過出社

署資助的非政府機構如獨立幼兒中心及幼稚園暨幼兒中心，使用專為 6 歲以下
的幼兒而設的暫託幼兒服務，其服務時問為平日一般至晚上八時，而星期六則

延長至下午三時或晚上八峙。此外，他們亦可考慮參與鄰里支援幼兒照顧計劃，
該計劃j在鄰里層面為有 6 歲以下幼兒的家庭，提供更具彈性的幼兒服務，服務

時間除日崗外，更涵蓋晚上、週六／臼及公眾假期，以回應家長工作時間較長、
不穩定和非常規，以及突發性的需要。

詳細討論必歹目睹士街青年會中學改建為私立小學的舉痠

大部份委員支持香港中華基督教育年會在必列睹士街原青年會中學校舍重新興

建－ pJT非牟利的小學計劃，惟部份委員關注必列睹士街原青年會中學校舍的土

地擁有權及未來的使用用途。香港中華基督教青年會代表表示位於必到睹士街
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70 號青年會中學之原址，自香港政府於 1960 年批地予香港中華基督教青年會，
地契上有指定作非牟利中學之用途。而在 2000 年考慮到校舍設備未能滿足現代

化中學教育的要求，遂向教育局申請於天水圍新發展區新校舍繼續青年會中學
的教育服務，並獲待批准。一直以來，他們不時與教育局討論如何善用原來之

校舍，有見於當年小學自半日制轉全日如j對臨時校舍的需求十分殷切，他們願

意按社會需要，讓教育局借出校舍給其他小學作臨時用途，為期不多於十年。

及後，有見社會對國際學校的學位需求甚為殷切，他們便於 2011 年向教育局申
請於必列時士街青年會中學原址興辦非牟利小學，並同時洶地政署申請豁免抵

限中學的土地用途。他們重申必列l睹士街原青年會中學校舍臼後一定不會發展

成為地產項目，定必用於服務社會的層面上。

關注舊區重M!飽園一帶及正進行大維修之唐縷治安情況，中環結志街成爆竊案

星盟主
委員指出舊區重建範囡囡長期架設了棚架圍綱，較易成為賊匪爆竊的目標，治

安問題引起眉民及租戶關注，他們要求警方加強巡邏，有效地減少罪案的發生。

香港警務處代表表示中區警區已針對爆竊案件的手法作相應部署，例如：已加

強軍裝人員在不同時段到上址巡邏，並且也特遣隊的便裝人員針對賊人犯案的

手法來制定一些反爆竊行動，而防止罪案科人員也特地向有關店鋪提供相關防

止爆竊的資訊及建議，以防止向類案件的發生。

經討論後，委員會通過下列動議﹒

「警方應加強巡邏中西區重建項目一帶的街道，特別是中環 H18 重建區內的結志

街及嘉成街，包括正進行大維修之唐樓（特別是巳架設了棚架嵐網等樓宇）及相連地

盤範圈，及增加巡邏簿安放地點，以保障市民大眾的人生及財物安全。 J

關注「鼓勵就業交通津貼計割 l 申請審官

委員表示會接到市民要求協助填寫「鼓勵就業交通津貼計劃」的申請表，他們

認為該份申請表所需資料繁複，對於普遍基層市民有一定困難。他們建議當局

應考慮把申請表簡單化，並且把該項計劃j的三年檢討期縮短，這樣可以更有效

地改善該項計割的不足。

委員會經討論後同意把委員的意見交由勞工及福利局跟進回覆。

改善中西區無障礙通道設搞

委員關法相關政府部門有否根據 2009 年由香港傷錢青年協會出版的「中西區無

障礙設施調查報告書」內的建議作出適當改善工作。各部門代表表示為了符合

政府於 2008 年 12 月頒佈的「設計手冊：暢通無阻的通道 2008 」的規定，早已
交由建築署協助聘請顧問公司作全面研究及建議提供符合有關規定的無障礙通

道設施，並已按顧問所建議的項目展關改善工作。由於「設計手冊：暢通無隘
的通道 2008 J 並不涵蓋中西區無障礙設施調查報告書內的全部建議，因此部份

建議或暫未納入巴展開的工作內，但也會交予建築警一併考慮納入日後的改善
工作。

委員會經討論後同意交由醫療健康及復康服務工作小組繼續跟進無障礙通道設
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施的改善工作的最新情況。

這編中間區社區服務及資源手冊

委員會一致通過艾化康樂及社會事務委員會申請到，000 元撥款，以重新編印「中

西區社區服務及資源手冊」。

婦女事務委員會「資助婦女發展計劃：

委員會一致通過支持將婦女事務委員會資助本區議會 53,000 元的款項交由中茵

區婦女會舉辦「我的健康我做主」之「乳防健康齊關心」活動。

香港大學降佑管（Main Building）的未互交用法改為行政大榜公~關注可自由使周瀏

覽和持份者的集體回憶

委員關注香港大學（港大）內本部大縷的未來用途及會否一如以往開放給市民自由前

往。港大代表表示本部大縷的用途一直變化中，而委員所述的陸佑堂乃屬本部大縷的

一部份，港大早前已就本部大樓的未來用途邀請了教職員及校友出席諮詢論壇，並由

林雲峰建築師協助收集出席者的意見，將於本年七月舉辦一些設計工作坊，藉以聽取

更多的意見。至於公眾自由出入方面，港大對此不會設有限制，會繼續維持開放式校

濁的傳統。

中西區區議會秘書處

二。一二年六月
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